
認知症と高齢者におけるDVについて

～認知症高齢者DV被害者の対応策を求めて～

新菜緒美

(跡見学園女子大学マネジメント学部マネジメント学科）

次に、認知症時に誰に介抱してほしいかについ

ては、 10代～20代は家族に迷惑をかけないため

に「介護福祉士」の回答が大半の一方で、30代～

50代は上記と同様の理由で「介護福祉士」や、子

供には迷惑をかけられないが配偶者には寄り添っ

てほしいという理由から「配偶者｣、60代以上は

身内の安心感や家族は介抱するのが当たり前とい

う理由から「配偶者」や「子ども」という高年齢

層には介抱者の決めつけがあることが分かった。

また事例調査から、 「支援する施設のはずの地域

包括支援センターが役に立っていないこと」「DV

の根本的解決には至っていないこと」「親族やA

さんの近所の方の認知症患者の介護すべき人の決

めつけ」の3つの問題点がわかった。

考察

調査結果から、 「人々の介抱者の決めつけによっ

て発生する虐待もあるのではないか」という仮説

は認知症患者を誰が介抱すべきだと考えるかの結

果や事例調査を踏まえると立証されると考えた。

また、問題点から今後の課題として「地域包括

支援センターの職員の質を良好にすること」「警察

が認知症患者のDV被害に対する対応を真蟄に行

うこと」「認知症患者を介護すべき人の決めつけを

減らすこと」の3つがあると考え、今後も認知症

に関する様々な対策が必要とされると考える。

引用文献

柴田益江(2013年）「高齢者に対する家庭内虐待の発生

メカニズムに関する研究」p33-34

KJOOOO9108739.pdf (最終閲覧日 2022年12月7日）

OECD(2019年) ｢TrendsShapingEducation2019」

https://abdigm.meb.gov､tr/meb_iys_dosyalar/2019_06/

131614130ECDTRENDSSHAPINGEDUCATION

_2019.pdf (最終閲覧日 2022年12月7日）

本川裕(2022年）「社会実績データ図録」

図録▽認知症の国際比較(sakura.ne.jp)

（最終閲覧日 2022年12月7日）

問題と目的

日本は認知症患者が年々増加しており、全年齢の

人口1000人当たりの認知症患者数の国際比較(2017

年)から､OECD諸国とその他の主要諸国の中で日本

の認知症患者が一番多いことが分かる。

柴田(2013)によると、「高齢者の家庭内虐待は介護

者である家族(息子や娘)が介護に関する知識が不足

していることや相談相手がいないこと」が挙げられ

ていたが、その他の周りの人の言動による影響を受

けて生まれる虐待はないのだろうか。

本研究では、「人々の介抱者の決めつけによって発

生する虐待もあるのではないか」という仮説を立て、

人々の認知症患者の介抱者に対する認識の調査をし

ながら高齢認知症患者がDVを受けた際の対策につ

いて考察した。
人 全年“人口1“人当たり鰹知症患者散(2017年及び麺7年予測
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方法

10代～70代の男女75名に認知症に関するアン

ケートを行った。また、認知症高齢者のDVの事

例は実際にDV被害に遭われた認知症高齢者患者

とその家族の方に対してお話を伺い、認知症の高

齢者がDVを受けた際の対策について考察する。

結果

まず、認知症患者は誰が介抱すべきと考えるかに

ついては､10代～50代は専門的な知識を適切に使用

できる「介護福祉士」と配偶者なら共に寄り添って介

抱すべきという理由から「配偶者｣の回答が多かった。

一方で60代以上は「配偶者」の回答理由は10代～

50代と同様だったが、信頼関係や育てた恩の観点か

ら「子供」という回答が見られた。 注)2022年度卒業論文指導教授：山澤成康先生



ライブ酉己信サービスの将来性

阿部悦歩

(跡見学園女子大学マネジメント学部マネジメント学科）

の動画プラットフォームを日頃から利用している

ユーザーなら実感しているだろうが、2， 3年前と

比較してライブ配信映像は非格段に増えている。

というのもやはり、コロナ禍による自粛生活が続

いたことでユーザーのコンテンツ消費行動がネッ

トに集中し、その中でライブ配信に対する需要が

劇的に増加したのではないかと考えられる。

なぜライブ配信が人気になったのかというと、

リアルタイムな双方向コミュニケーションがとれ

ることではないだろうか。YouTubeにアップされ

ているような動画とは異なり、ライブ配信の動画

は臨場感があるうえ、配信者との距離が近いとい

うメリットがある。コメント機能がついているた

め配信者と会話しているような感覚になる。コロ

ナ禍を通して有名な芸能人も個人でライブ配信を

するようになり、テレビなどで見るときとは違っ

た一面もみることができる。

考 察

コロナ禍をきっかけにライブ配信の需要は高ま

った。 1人で家にいるときや暇なとき、配信者に

リスナーがコメントをして会話をすることで孤独

を癒していると感じた。SNSが普及し誰もが簡単

に配信をしたり視聴したりできるため始めるハー

ドルが圧倒的に低いこともライブ配信が普及した

理由であると考えた。ライブ配信の始めやすさと

収益化できることは働き方の多様化のニーズにマ

ッチしていると感じた。

ライブ配信が今後さらに普及していくためには、

リアルライブにおける配信者、アーティストと双

方向のコミュニケーションを、オンライン上でい

かに再現することができ、放送番組との差別化を

図ることができるかが課題の一つであると考えた。

問題と目的

2019年から2020年の1年間で、世界でのライ

ブストリーミングのコンテンツは156億時間から

279億時間に増え、 78， 5％の成長をとげている。

近年、企業・個人を問わず情報発信にライブ配信

を活用するケースが増加している。配信者はライ

バーと呼ばれ、雑談、楽器演奏、ゲーム配信など

を日々配信している、配信者と視聴者は、 リアル

タイムでコミュニケーションをとることができる

ので、 SNS感覚で配信を楽しむことができる。

配信のプラットフォームとユーザーの推移から、

ライブ配信サービスの今後の展望について考える。

方 法

ライブ配信の市場規模や歴史からなぜライブ配

信が人気になったのかを考え、ライブ配信の将来

性について考察する。

結 果
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コロナ禍をきっかけにライブ配信の需要はさら

に拡大した。特に、コロナ禍により、緊急事態宣

言や自粛要請で「おうち時間」という言葉が頻繁

に使われるようになった。ライブをするにもライ

ブ会場に人数規制が国から出されたことにより現

地でのライブが行えなくなった。そのため、オン

ラインライブが普及した。人気アイドルたちがし

始めたことをきっかけに様々な界隈でライブ配信

が行われるようになった。2020年には韓国初の7

人組男性グループのBTSがオンラインコンサート

にて、最高同時接続75万人を突破し、ギネス記録

に認定されたことも話題になった。YouTubeなど

引用文献

MarkeZine

https:"markezme.ip/article/detail/37616

林逸南川和充「ライブコマースにおけるインフ

ルエンサーが消費者行動に与える影響」2022年

注)2023年度卒業論文指導教授：山澤康成先生



｢推し活｣と｢株式投資｣の類似性

稲原璃（跡見学園女子大学マネジメント学部マネジメント学科）

結果問題と目的

推し活、株式投資において「リターンを

求めていること」が動機として類似して

いることが分かった。また、両者の根幹

となる「金融リテラシー」 、 「推し」と

いうものの意義においては、 「自身の人

生をより豊か、幸せにするため」のもの

であるという点で類似性があることが分

かった。

日本政府は、2022年7月以降、金融教育

の義務化を発表し、今後小学生・中学生･高

校生の成長段階に合わせたカリキュラムの

実施している｡背景として、日本の金融教育

が､海外に比べ｢遅れ」をとっていることが

挙げられる。そこで今や多くの人々にとっ

て身近な活動となっている｢推し活｣に注目

した。 「推し活」と「投資」の動機の類似性

を明らかにすることによって､今後､より金

融教育やリテラシー、株式投資への意識が

向上する手立てとして推し活がどのように

活用できるのか考察した。

戸

考察

結果より、 「株式投資は推し活と類似点

を持っている」とすれば、より金融という

ものを身近なものとして考えられるのでは

ないだろうか。さらに、金融リテラシーと

推しの意義にも類似点を発見したことによ

って、推し活のように株式投資にも意義を

見出しやすい。金融リテラシーの向上のた

めには、金融教育の恒常化と若いうちから

身につけておくことが大切である。若い世

代にも馴染みの深い「推し活」の要領で、

まずは金融教育に興味を持ち、株式投資を

始めてみることも金融リテラシーの向上の

ための手段の1つとして期待したい。

方法

推し活にお金と時間を掛ける人が特に多

いとされるジャニーズファンに注目し、

特徴や消費行動の動機を先行研究から調

査した。また、株式投資の動機において

も先行研究から調査し、類似点を考察し

ている。※下記表は推し活の動機を考察

するために使用したジャニーズファンに

おける消費行動1例である。

へ

北村智紀、中嶋邦夫（2010） 、
(3)特珠イベント

「30･40歳代家計における株式投資

の決定要因」 、2010年・徳田真帆

（2010） 、 「ジャニーズファンの思

ジャニーズオタクにとって、担当の誕生

日、 『ジャニーズJ｢.」の仲間入りを果たし

た入所妃念日、グループデビューを果たし

たデビュー記念日などは持別な1日となって

いる。自宅のみならず、カラオケや、ホテ

ルなどに集まり、グッズを並べ、ケーキを

月愈したりと、本人不在のパーティーが行

われる。

担当の記念日会

考」、 「くにたち人類学研究」Vol

5，2010年等
担当や応蝦しているグループがドラマやバ

ラエティ、雑妹等の撮影で使用した地に足

を速ぷ．

聖地巡礼

注)2022年度卒業論文指導教授:山澤

成康先生
出典：徳田真帆(2010)

『ジヤニーズフアンの思考』 r<にたち人類学研究』w1.5

を参考に筆老独自で作成



韓国の格差問題について
一韓国映画「パラサイト半地下の家族」に見る韓国の格差問題

今村帆夏

（跡見学園女子大学マネジメント学部マネジメント学科）

~

ノミクスにより中産階級が崩壊し、二極化と所得

の不平等が深刻化してしまった。格差を埋める制

度として大関（2010）は寄付金を財源としたMF

を用いて社会公益的サービスを提供する社会的企

業の設立や法的な支援が挙げており、それにより

経済格差は依然と比べるとだいぶ解消されたと言

える｡

考 察

様々な支援により雇用の機会が生み出され、だ

いぶ社会格差は解消されたとのことであるが、半

地下住居に住む人々の多くは老人や学生というこ

ともあり、支援の網を通り抜けてしまう人々が出

てきてしまうことが問題点だと考える。また、韓

国は超学歴社会かつ障壁社会と言われているが、

努力をしても貧困層が大企業に就職するのが非常

に困難であるため幼少期から格差が生まれないよ

うな取り組みを早急に取り入れるべきだと感じた。

引用文献

1.岩上真珠（2015）『国際比較若者のキャリア

日本・韓国・イタリア・カナダの雇用・ジェンダ

ー・政策』新曜社2.五味洋治(2020)Korea

World 'IImes 「映画パラサイトで注目の韓国の

現代史刻む「半地下の部屋」ソウル市民の7％が

住むも姿を消しつつある』映画パラサイトで注目

問題と目的

映画「パラサイト半地下の家族」では貧困層を

表すキム家と富裕層を代表するパク家の二つの家

庭のコントラストが描かれ、スリラー的要素を踏

まえつつ、韓国の格差社会への問題提起にもなっ

ている点から世界中で高く評価された作品である。

作中の半地下住居は貧困を顕著に現わしており衝

撃を受けたため、実際の韓国の格差社会の現状や

原因を調査し日本と比較しつつ解決策を考察した。

方 法

映画から対照的なキム家とパク家の格差を表す

描写やセリフを文字に起こし、二家族間で格差が

生じている部分をピックアップし、韓国の現状を

調査した。

結 果

特に格差が大きく出ていると感じた住居と職業

について調査をした結果、貧困層と富裕層の割合

については五味(2020)の2015年の調査によると、

半地下居住世帯は全国に計36万3,896世帯であっ

た。半地下住居にも考試院や屋塔房と呼ばれる格

安住居も存在しており､韓国の貧困率は11．6パー

セント前後であった｡一方で同じソウルの中でも、

富裕層が住むようなマンションは1'|意～3億とい

う価格であり、富裕層に位置づけられる人は約

105万人で人口の約0．02パーセントである。続い

て職業形態について調査をしたが、 日本と大きく

は変わらず、むしろ女性に関しては日本より正社

員として働く割合が多いことが分かった。

戸

へ

の韓国の現代史刻む「半地下の部屋」 ソウル市民

の7％が住むも姿を消しつつある－北朝鮮ニュ

ース| KWT (koreaworldtimes.com) 3.金敬

（2019）講談社『映画「パラサイト」が描く、韓

国の恐るべき「超格差社会｣』映画「パラサイト」

が描く、韓国のおそるべき「超格差社会」 （金敬
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金（2019）によると韓国の格差社会が本格化した

のは1997年の年末頃に起こったIMF危機がきっ

かけであり、 IMF危機の早期脱却を果たしたDJ

哲） ｜現代新書｜講談社(3/3) (gendai.media)

4.読売新聞オンライン（2021）『高級な地区に暮

らしたい､4年で倍になったマンション価格…｢階

層移動」が生んだソウルの異常』

高級な地区に暮らしたい、 4年で倍になったマン

ション価格…｢階層移動｣が生んだソウルの異常

読売新聞オンライン(yomiuri.co. jp)

注)2023年度卒業論文指導教授：山澤成康先生



ディズニーヴィランズの変容
一「敵の書き方」の変化を用いた考察一

大高萌絵花

(跡見学園女子大学マネジメント学部マネジメント学科）

公開年が新しいほど多く、その時間差も公開年が

新しいほど長くなっている。一番差があった作品

は2016年に公開された『ズートピア』であり、 ド

ーン･メルウェザー副市長は約1時間20分ほど敵

であることを隠していた。その次に長い作品は、

2012年に公開の「アナと雪の女王』のハンス王子

であり､登場してから約58分間敵であることが分

からなかった。さらに登場パターンの分析から、

デイズニーヴイランズは公開年が新しくなるほど

にヴイランズの登場が複雑化していることが分か

った。初期の作品では物語の前提としてヴイラン

ズが主人公一行と敵対ししていることが多いが、

新しい作品では正体を隠し、視聴者も驚くような

ヴイランズを使用しての物語展開が用意されてい

る。

考 察

デイズニーヴイランズが登場しない作品が

2000年以降の公開作品に集中しているのは､社会

が多様性を求めていることと関連していると考察

する。

また新しい作品では、初期のデイズニーヴイラン

ズのようなステレオタイプの悪人ではなく、複雑

な環境や背景を反映したキャラクターの行動とし

て主人公と対立するような描写が多くなっている

と考える。

引用文献

平岡緋奈子(2018） 「デイズニープリンセス映画

に見る言語的ジェンダー表現｣， 『金沢大学人間社

会学域経済学類社会言語学演習論文集』,pp.97-
111

上瀬由美子・佐々木優子(2016） 「デイズニープ

リンセス映画に見るジェンダー表の変容一プリン

セスの作動性に注目した量的分析」 ，『立正大学心

理学研究年報』第7号

問題と目的

デイズニーは多くの映画作品を制作し、その物

語の中で主人公の「敵」であり 「悪」 というポジ

ションにいるキャラクターを生み出してきた。デ

イズニーヴイランズは様々なキャラクター性をも

っており、そのキャラクター性が変化している。

本研究ではデイズニーヴイランズの物語での立ち

位置に着目し、デイズニー映画が時代の変化とと

もにどのように変化しているのか検証する。

方 法

調査方法として、Disney+でウォルトディズニ

ーアニメーションの長編アニメーション60作品

の中でDisney+で配信されている52作品を吹き

替え版(日本語字幕有)で視聴し、対象とした作品

のヴィランズの登場有無および特殊なディズニー

ヴィランズのキャラクター、性別を確認する。こ

の上で、物語の構成においてヴイランズがどの程

度の重要度なのかを調査する。

結 果

ヴィランズの登場しない物語は､『くまのプーさ

ん』を除きピンチや悪い出来事は起こるが主人公

に執着する固定の悪役キャラクターは登場しない

共通点がある。ヴイランズが登場しない作品が、

直近の20作品（2000年以降の公開作品）に集中

している特徴がある。
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図1ヴイランズが登場しない作品数と10作品ずつの分類

ヴイランズの性別は男性が女性の4倍以上おり、

どの年代も女性よりも男性ヴィランズの方が多い

特徴があるが、時代による顕著な変化は見られな

い。

ヴイランズの初登場の時間と視聴者がキャラク

ターを敵と認識する時間に差が生まれる作品は、

涙

へ

湖2023年度卒業論文指導教授：山澤成康先生



リユースは日本の衣類廃棄を削減できるか

-3Rの比較から考える－

清瀬千織

(跡見学園女子大学マネジメント学部マネジメント学科）

取り組みやすく、市場としても古着人気やフリマ

アプリの普及から拡大が予想されるファッション

リユースが衣類廃棄の解決策となると考えられる

結果になった。

国内のファッションリユース市場規模
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問題と目的

世界中では現在さまざまな環境問題が起こって

おり、その問題は年々深刻化が進んでいる。人間

が利便性を求め生活が便利になったことで人口が

急激に増え、環境問題以外にもごみの増加や食糧

不足といった問題も起こっている。環境問題と密

接に関わる私たちの生活の中で、衣類の廃棄問題

について考える。ファストファッションの台頭に

より深刻化した衣類廃棄とフリマアプリや古着人

気で拡大するファッションリユース市場について

注目し、これからの衣類廃棄問題とリユースの関

係性を考察していく。

方 法

本論では企業HPや新聞･ネットの記事から海外

における衣類廃棄への政策例、アパレル企業の取

り組みをはじめとする3Rの比較をし､日本の衣類

廃棄問題の解決策を考察した。

結 果

まず初めにファッション産業自体としても製造

過程から消費、廃棄までの間で水や燃料などの資

源・エネルギーを大量に使用しており、また廃棄

までのライフサイクルの短さなどから環境への負

荷が非常に大きい産業とされていることがわかっ

た｡ファッション大国フランスでは2022年1月に

「衣類廃棄禁止法」が世界で初めて施行され、こ

れをきっかけにそのほかのヨーロッパの国々でも

衣類廃棄を違法とする動きが始まっている。

アパレル企業による3R活動の比較では、今回

取り上げたファーストリテイリング､BEAMS､H&M、

ZARAの全4ブランドがすべての面で積極的なサス

テナブル活動を行っていることがわかった。持続

可能な社会を目指す現代では、消費者や第三者か

ら見ていかに社会や環境に対する活動が行われて

いるかがその企業・ブランドの価値につながると

考えられる。

衣類における3Rのメリットとデメリットを比

較した結果､より消費者が身近に感じて行動でき、

かつ環境への効果も高いリユースが消費者にとっ

て取り組みやすい行動であると考えた。消費者が

00
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考 察

衣類廃棄についての認識を広めることやリユー

ス品の取り扱いなどについて厳格化し新たな顧客

獲得が求められる。よって今後も拡大が予測され

るファッションリユース市場はさらに成長し、衣

類廃棄問題へと貢献できると考える。アパレル企

業は衣類廃棄を無くすためのサステナブルな取り

組みをしているが、企業の努力だけでは衣類廃棄

は解決できない。消費者側の行動によって環境問

題の未来が変わっていくだろう。

引用文献

･SDGsMAGAZINEHP (2022) 「世界初のフランスの衣類廃棄禁止法

から考える私たちができること」世界初のフランスの衣類廃棄禁

へ

止法から考える私たちができること | SDGs 年12MAGAZINE2022

月9日参照

・株式会社矢野経済研究所(2020） 「ファッションリユース市場に

関する調査を実施（2020年)」 ファッションリユース市場に関す

る調査を実施（2020年） ニュース・ トピックス｜市場調査と

マーケティングの矢野経済研究所(yano.co・jp) 2022年12月10

日参照

注）2022年度卒業論文指導教授：山澤成康先生



本ルアメリカの就職活動の違い日
清原美久

(跡見学園女子大学マネジメント学部マネジメント学科）

る企業が多く、大学を卒業してからすぐに働かな

い人も珍しくなく、個人個人が好きな時に就職活

動をするという特徴を持っている。

問題と目的

日本では､大学在学中に卒業後の就職先を決め、

4月から一斉に働き始めるというのが一般的だが、

アメリカの大学に通っている大学生たちは、在学

中は勉強に専念し、卒業してから就職先を探し始

めるのが一般的となっている。 日本のこの就活方

法であると、卒業するまでに就職先が決まらなか

った人たちは就職浪人と言われ、 1年間また就職

先を探すために就活をしなくてはいけなくなる。

また新卒でもなくなってしまうため就職できる企

業数、が減ってしまい就職先を決めるのが困難と

なってしまう。アメリカの就活方法との違いを考

察し、どのような就活方法にすればプレッシャー

のかかりくい就活ができるかを検証する。

方 法

まず、それぞれの国の就職活動方法について調

べ、 日本の就活方法、アメリカの就活方法にはど

のような特徴があるのかを理解する。

次に二国の就活方法にどのような違いがあるの

かを考察し、それぞれの方法のメリットデメリッ

トを書き出す。

最後に日本、アメリカの就活方法のデメリット

を減らすため、お互いの国にはそれぞれの個性が

あるので、その国に合った就活方法を検討する。

結 果

日本の就活方法は、柴田（2016）によると、在

学中の早期から開始し、だいがくでの教育課程結

果を尊重しない不明確な評価基準による多段階の

選抜がなされ、就職後の職務内容や労働条件に関

する情報が少ないことから、就職後のミスマッチ

のリスクが大きく、かつ内定を得られないまま大

学を卒業した場合にその後の就職機会が著しく不

利になるという特徴を持つ。

アメリカの就活方法は、山本ら（2017）による

と､在学中に就職活動を行うことはほとんどなく、

大学時代の学部や研究内容が重要視され、即戦力

となる人材を求めているため、職務内容に合うよ

うポジション別に人材を採用し、かつ1年を通し

て欠員が出たり、人材が欲しいときに募集をかけ

て補充するという通年採用のスタイルをとってい
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考 察

日本は、就職浪人者または海外大学留学者の扱

い方を少し変えるべきであると思う。就職浪人者

で合っても卒業してから何かのスキルを身につけ

た人で何かの仕事に即戦力となれる人もいるので、

海外大学卒業者の卒業時期に合わせて9月入社で

の採用をもっと増やすなどし、新卒で内定をもら

えなかったからもうおわりではなくもっとプレッ

シャーのかかりにくい就活方法にすると良いと思

う。

アメリカは、就活のタイミングがかなり重要と

なっており、企業も学生もうまくすぐに良い人材

が見つかれば良いが、いつまでも良い人材が見つ

からなかったり、自分のスキルや経験に合った仕

事が見つからなくてはいつまでも仕事が始めれず

困ってしまうので、企業が学生の卒業時期前後に

多く募集をすることで企業は新しい人材を見つけ

やすく、学生は仕事を見つけられ良いのではない

かと思う。

引用文献

山本理恵、三保紀裕、寺田盛紀 （2017） 「大

学生の就労経験と職業観、職業基礎力の関連一

日本､アメリカ､韓国、ドイツの国際比較一」 The

Faculty of Economics and Business

AdmimstrationJournal,KGU,No.4,March

2017

柴田萌子 （2016） 「現在の日本の新卒採用シス

テムの特徴と問題点一今後新卒採用システムや

若者の労働環境はどのように変化していくべきか

－」早稲田大学文化構想学部現代人間論系岡部ゼ

ミ・ゼミ論文・卒業研究

戸
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マネーライフプランニング
一個人資産の形成について－

久保佳永

(跡見学園女子大学マネジメント学部マネジメント学科）

え方を見ると、 1995年比で日本が1．54倍だった

のに対して、米国は3．32倍に増えている。

証券投資に対する考えの現状

日本人が証券投資に消極的なのは投資をした上で

の判断ではなく、投資経験がない人が多いことが

影響しているということになる。また、知識不足

から、投資をギャンブルのようなものと誤解して

いることも要因になっていると考えられる。投資

への誤解として投資はお金持ちがするもので、普

通の人には必要ないことと考えている人も多くい

るように見受けられる。

問題と目的

生涯設計は現在の日本に住む限りするべきこ

とだと考えている。少しずつかもしれないが若者

世代の間で資産形成への意識は高まっていると考

えている。現在では、低金利が続き利息による資

産の増加は難しくなってきている。さらに、少子

高齢化や年金問題が深刻化しており将来を年金だ

けで補填するのはリスクが伴ことになる。老後

2000万円問題という言葉も生まれ､若者の意識の

中で老後の生活資金を自分自身で準備する必要が

求められていることは定着してきている。しかし、

実際に投資をしている人は少ないということが現

状である。だからこそ、資産形成に対する意識の

高まりを利用しどうすれば若者が貯金から投資を

することが出来るようになるかを検討していく。

〆

考 察

若く知識のない状態で投資するとうまく行かな

いのは現実問題として存在していると思う。しか

し、手持ちの金額が少なくてもできるものや運用

をしてもらい手間が少ない投資などは若いうちか

ら手が出せるものだと考える。知識や資金が増え

るまでは銀行に預けるのではなく増えたらいいな

という感覚でリスクの低い投資に手を出して長期

的な利益を得るのが最いいなとこの研究から感じ

た。これからの課題としては投資の知識をみんな

が持っているというのを目指す必要があると感じ

た。そうしなければ日本の経済は下がっていく一

方になると考えます。投資は自身に合った手段を

見つけることが重要になる。知識がない人も多い

ため、個人投資家が情報を強要するのではなく共

有し、 日本の投資を活性化させていく動きが求め

られる。この情報に信懸性を持たせるためにも、

行政は教育だけでなく投資家たちに働きかける必

要がある。

個人資産の現状
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図1 ：日米の家計金融資産の推移

現在の日本では、年金制度のほころびなどから

将来への不安が強まり、より資産形成が求められ

るようになる。超低金利時代の今、金融資産の大

半を預貯金で保有することは、賢い行動とは言え

なくなっている。 日本人は貯金をし、投資に消極

的な人が多く、金利が高いときであればそれでも

よかったかもしれないが、現在はそうともいかな

い。金融庁が2016年に発表した金融レポートで

は「貯蓄から投資へ」という項目があげられ、そ

の中で、長期、積み立て、分散投資を通じた資産

形成の必要性が前面に打ち出された。また、米国

と比較しても、金融資産の増え方において大きな

差が生じている。 日本と米国の家計金融資産の増

引用文献

野村証券（2021） 「資産運用に保守的な日本人一

約20年間で資産を3倍以上に増やした米国人か

ら学ぶこと」＜2022年12月アクセス＞

注)2023年度卒業論文指導教授：山澤成康先生



人気ファストファッションブランドの成功要因
－なぜSHEINは人気なのか一

戸塚菜夕

(跡見学園女子大学マネジメント学部マネジメント学科）

考 察

SHEINが人気な理由はオンライン通販の、異

なるマーケテイング戦略、小ロット生産の商品戦

略､SNSを使ったプロモーション戦略があったか

ら爆発的な人気を得たのである。

ファッションのトレンドは毎年変わるため

SHEINのように安くトレンドの服を購入できる

ファストファッションブランドは貴重な存在であ

る。そのためお金にあまり余裕がない若者女性の

心を掴むことができた。これからもSHEINの人

気は継続し、さらに利用者が増えるであろう。そ

して実際にSRRINの洋服を買ってみた。 （写真

1)2022年11月28日時点でニット部門1位だっ

た下記の白と黒のニットである。値段は1878円

だった。可愛くて普段使いしやすい。

目的

2020年から感染が拡大した新型コロナウイル

スは、人々の生活を大きく変えた。中でも感染対

策として人との接触を減らすことが推奨されたこ

とから、洋服をオンラインで注文・購入する人が

増えた。

その中で、若者の女性を中心に「SHEIN」とい

3ECサイトが話題になっている。SFIRINは、

なぜ人気になったのだろうか。人気の理由を本稿

では解き明かしていく。分

結 果

劉怡家 （2022)の記事によると人気の理由は、

3つの商品戦略とプロモーション戦略があるから

だ。商品戦略の1つ目は、オンラインテスト販売

を行っていることだ。すべての商品をオンライン

で販売を行うSFmlNは、オンライン通販のデー

タからリアルタイムで消費者のニーズを把握する

ことができるデータ収集方分析、結論まで時間的

な優位性がある。

2つ目は、異なるテストマーケティング手順が

あることでる。SRRINは顧客のニーズを正しく

把握するため､すべての新しいアイテムを多人種、

多民族が集まるアメリカで優先的にテスト販売を

行っている。その後、消費者の新商品に対する評

価によって、 ヨーロッパ、オーストラリア、中東

などの市場でプロモーション戦略を策定している

3つ目は､小ロット生産である。SRRINと提携

している工場は100着から受注が可能なことが条

件である｡対して､ZARAの工場は少なくとも500

着からの受注となっており一般的には、 1500～

3000着から受注していることが多い。

プロモーション戦略については、インフルエン

サーマーケテイングを海外で再現したことだ。具

体的には、企業から、依頼を受けたインフルエン

サーがSNSアカウントを通して宣伝を行うこと

で、企業やブランドのイメージ向上、製品やサー

ビスの売り上げを目指している。

写真1

引用文献

．S円EIN公式サイト

https:/Up.shein.com/?url_ffom=jpyahoobrand51

9_offcialwebsite_20221123&yclid=YSS.100120

6648.EAIalQobChMIw7=LwZnd-wlVSNiWCh2

bXwF5EAAYASABEglzCD=BwE

（アクセス日 2022年12月3）

へ

･劉怡家(2022)｢SHEINとは？」enjoyJapan

https:"enjoy-japan.jp/column/cross-border-ec/sh

ein/

（アクセス日 2022年12月3日）

注)2022年度卒業論文指導教授：山澤成康先生



ディズニーリゾートの人気イベント考察と

今後の予想
永野茉咲

(跡見学園女子大学マネジメント学部マネジメント学科）

ングヴォヤッジ｣、 「ピクサー王レイタイム」「デイ

ズニー・パイレーツ・サマー！ 」は従来の季節イ

ベントより大きな人気を集めた。また、 「アナとエ

ルサのフローズンファンタジー」は低予算にも関

わらず人気を集めることができているため、壮大

な演出やフロート、出演ダンサー数より、出演キ

ャラクターによって人気の差が生じると考えられ

る。

考 察

これからもディズニーリゾートの売上高を見込

むためにはイベントに注力する必要がある。理由

は、セグメント別売上高を見た時、売上高の半分

近くをアトラクション･ショー収入が占めている。

また、低コストで特別感のあるイベントにする

ためにはいつも出ることの少ないキャラクターの

出演が望ましいと考える。さらに、映画の続編や

アニメーション映画の実写版の公開と合わせて、

映画キャラクターメインのイベントを行うことに

より、デイズニーリゾートによる広告効果以上の

集客を見込むことができるため、入場者数増加に

有効であると考える。

引用文献

株式会社オリエンタルランド（2022）

OLCグループセグメント情報

株式会社オリエンタルランド（2022）

OLCファクトブック2022

株式会社オリエンタルランド（2016）

OLCファクトブック2016

株式会社オリエンタルランド（2008）

OLCファクトブック2008

株式会社オリエンタルランド（2010）

OLCファクトブック2010

株式会社オリエンタルランド（2022）

OLC決算説明資料

問題と目的

東京デイズニーリゾートには、季節ごとに異

なるイベントや年度毎により異なるイベントを開

催している。それだけでなく、アトラクションや

商品･飲食施設も年々増加して成長が止まらない。

本論文では、イベントに焦点を当て、イベントご

との入場者数の増減だけでなく、イベント以外の

アトラクションリニューアルやチケット価格など

も考慮して、何が人気であったか、これから更に

入場者や売上高を増やすにはどんなイベントがあ

ったら良いか考察する｡OLCは決算短信を公開し

ており、営業利益、当期純利益、ディズニーリゾ

ートの入場者数、ゲスト－人あたりの売上高など

を公開している。これらを読み解き、どんなイベ

ントが人気であったか、高い売り上げを獲得でき

たかを研究する。

方 法

OLCは決算短信を公開しており、営業利益、当

期純利益、ディズニーリゾートの入場者数、ゲス

ト一人あたりの売上高などを公開している。これ

らを読み解き、どんなイベントが人気であったか、

高い売り上げを獲得できたかを研究する。

結 果

これらのゲスト－人あたりの売上高の高かった

時期のイベントを見ると、いくつか特徴があげら

れる。 1つ目は周年イベントである。周年イベン

トでは限定のパレードやハーバーグリーティング

の実施だけでなく、限定グッズの販売やスペシャ

ルメニューやスーベニアメニューの販売が注力さ

れる｡実際にディズニーランド20周年の2003年、

25周年の2008年、30周年の2013年、 35周年

の2018年はいずれも売上高を毎年、過去最高記

録を更新し続けている。

2つ目はテーマキャラクター及び出演キャラク

ターだ。多くのショーのメインキャラクターはミ

ッキーフレンズとなっているが、 ミニーが主役の

「ミニーのトロピカルスプラッシュ」やダッフィ

ーとシェリーメイが主役の「ダッフィーのスプリ

公

へ

注)2018年度卒業論文指導教授：○○○○先生



ディズニーアニメーシヨンから見る

ヒロインの変化
蛭田桃羽

(跡見学園女子大学マネジメント学部マネジメント学科）

の相手と結ばれること」を物語のゴールとして描
いている。それに対し、近年の作品は原作となる

作品があってもオリジナルの要素が強いストーリ
ーとして描かれており、童話によくある古めかし
さのない新鮮な物語に変化している｡また､｢恋愛」
だけを主軸に描かれた作品は近年の作品には無い。
視聴者である女性にとっての理想の恋愛が「運命
の相手と結ばれる」という結果よりも、運命の相
手との「出会い」や「惹かれ合い結ばれるまでの

過程｣、 「自分の人生と恋愛の両立」を重視する傾
向に変化しているからであると推測できる。
また、 「モアナと伝説の海」 (2016)は､女性が主

人公のディズニーアニメーション作品では初めて

となる恋愛要素のないストーリーであった。運命

の相手と結ばれてハッピーエンド、のような「女
性の幸せは結婚」というステレオタイプを多く描
いてきたデイズニーも時代や世間の考え方と共に

変化していることが分かる。

問題と目的

この論文は、ディズニーの長編アニメーショ

ンから読み取れる女性の立場や、描かれる女性像

の変化について論じるものである。ディズニーは
1937年に公開された「白雪姫」から現代に至るま
で、多くのヒロインを生み出しており、その性格
や言動の傾向には変化が見える。中でも大衆から
の人気が高いディズニープリンセスにおいては、

白雪姫やシンデレラを始めとした「初期のプリン
セス」は見た目の美しさや勤勉で従順な様子を印

象的に描かれていることに対し、ラプンツェルな
ど2000年代以降に生まれた「現代のプリンセス」

は自ら周囲を巻き込んで行動を起こすような活発

さが印象的である。デイズニーの長編アニメーシ

ョン55作品の中から人間の女性が主人公､または

物語に影響を与える重要な人物として描かれてい
る14作品を選出し､ディズニーが描く女性像の変
化について考察する。

ｸハ

考 察

以上のように、デイズニーアニメーション作品
のヒロインたちは時代に合わせた変化を経ている

ことが分かった。世界的に女性の社会進出や活躍

が推進されるようになり、女性にとっての「憧れ

の女性像」が変化したことで、描くヒロイン像も

変化してきたことが分かった。

さらに、近年の作品にはほとんどヴィランがい
ないことも印象的である。悪い言動をとるキャラ

クターは悪者として退治されるのではなく、改心

する様子や、互いの価値観の共有により理解し合
うというストーリー展開から、様々な価値観が混

在する現代の生活する私たちにも求められている

共感すべき考え方であると感じた。

方 法

選出した14作品を実際に鑑賞し､ヒロインた

ちの言動や物語から変化を読み取る。作品を鑑賞
する中で、時代の移り変わりやヒロインの性格の

変化が顕著に表れる点として、 「話し方」 「恋愛の
プロセス」の2点に注目した。

これらの行動傾向の分析と、萩上チキの「ディ
ズニープリンセスと幸せの法則」(2014)で取り上

げられている3つの「ディズニーコード」をもと

に14作品のヒロインたちを分類する｡萩上(2014)
のディズニーコード分析からさらに細かく分類し、

14作品を5つのデイズニーコードに分類した｡そ

れぞれのヒロインが持つ特徴と変化の過程をたど

る。

結 果

ディズニーが長編のアニメーション作品を制作

し始めた当初は完全オリジナルのストーリーでは

なく、童話や御伽噺を元にディズニーの解釈で描

いた物語が多く 「一目ぼれの相手と結ばれる運命

一

引用文献

荻上チキ(2014) 「デイズニープリンセスと幸せ

の法則」星海社新書

注）2022年度卒業論文指導教授：山澤成康先生



売れるカフェをつくるために

三河優奈

(跡見学園女子大学マネジメント学部マネジメント学科）

問題と目的

2020年．新型コロナウイルスの流行により、

飲食店は大きなダメージを受けた｡2020年4月

7日、 1回目の緊急事態宣言が7都府県を対象

に発令された。厚生労働省の調査によると、飲

食店の売上高は、2020年の4月時点で前年よ

り、62.4％下がった。 しかし、コロナ禍の影響

を受けてもなお黒字を確保していたカフェチ

ェーン店があった。それはシロノワールでおな

じみの「コメダ珈琲」である。スターバックス

コーヒーや、 ドトールコーヒーなどのカフェチ

ェーン大手が赤字転落を余儀なくされたにも

かかわらずである。本論文では、その理由は何

なのかを突き止める。また、私はこの一年で50

回以上の朝活をし、多くのカフェを訪れた。そ

の経験をもとに、今後どのようなカフェなら売

り上げを伸ばしていく事ができるのか、提案す

る。

方 法

アンケート調査はインターネット上で

Microsoft fOrmsにより作成した調査票を用い

て実施した｡実施期間は2022年12月2日から

12月5日の4日間である｡調査終了時点での回

答数は100であった。

調査項目は、性別、年齢、職業といった基本

属性、カフェの利用頻度、時間帯、目的、カフ

ェを利用する上で重視する点、あったらいいな

と思う機能やサービスである。

結果

対象者の属性は、男性47名、女性52名だっ

た。また、年齢は20代が54名と最も多く、 10

代が20名、30代が8名、40代が12名、50代

が5名、60代が1名だった。職業は大学生が

62名、高校生が3名、会社員が28名、専業主

婦・主夫が1名、パート ・アルバイトが3名、

副
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利用頻度 時々利用する
ほとんど利用しない

利用しない

モーニングタイム

ランチタイム
時間帯

15時48時

18曄降

価格

アクセス

フードやドリンクのメニュー

重視する点店内の雰囲気口コミ

口コミ

長居しやすいかどうか

WiFiがあるか

（
〃

その他が3名だった。

考 察

これらの調査により、カフェを運営するにあた

り、次の条件が必要であると考える。

居心地のよさ

駅からの距離に関わらず、混雑しているカフェ

は比較的居心地がよかった。椅子がフカフカ、室

内の温度､店内の雰囲気が柔らかく長居しやすい、
というような雰囲気だった。

駅から少し距離がある。

コロナ禍になり、 リモートワークが増えた。今

後、新型コロナウイルスが収束したとしても、 リ

モートワークが全て対面に戻るとは考えづらい。

となると、やはり駅を利用する人はコロナ禍の前

よりも減り、自宅から近いカフェで作業をする人

は今後も居ると考えられる。
モーニングサービスの充実

へ

自身が訪れたカフェで混みあっている店舗はコ

ストパフォーマンスがいい印象を受けた。 ドリン

クと軽食(トーストやパンケーキ)で500円前後の
店舗は大体混みあっており、チェーン店では違う
店舗に訪れても同じような混雑度合いだった。

引用文献

ビジネスリサーチジャパン（2021）『業務スーパ

ーとコメダ珈琲店、コロナ禍でも業績拡大中！

"稼ぐ力"の共通点は』

https://eczine.jp/article/detail/10351/ 閲覧

日2022年11月30日~

注)2022年度卒業論文指導朝受：山澤成康先生



シンボルをあえて消したファッション
－服で世界を変えるUNIQLOの成功と今後一

宮本悠紀子

(跡見学園女子大学マネジメント学部マネジメント学科）

切っている要因である。しかし、アパレル産業は

岐路に立たされている。世界的に環境“人権問題

に関心が高まり、社会的活動におけるブランド評

価は年々重要さが増している。その中で、サステ

ナブルな活動に積極的に取り組む事が求められ、

近年は多くの企業が対策に乗り出している。

考 察

ユニクロの今後の展望としては、地域にあった

新たな店舗形成とECとの融合である｡世界中に店

舗を多く持つユニクロだからこそできる、 リアル

店舗を最大のメディアとして捉える戦略である。

加えて、サステナブルな活動に積極的に取り組む

ことで､社会的価値向上に努めていく必要がある。

以上のことから、「低価格十高品質＝ユニクロ」こ

のイメージが国内だけでなく、世界にも伝わって

いけば、世界1位になれる強さを秘めていると感

じた。また、有名ブランドとのコラボを増加させ

る事で高感度アパレルメーカーとしての印象付け

効果も期待できる。しかし、究極の普段着、ベー

シックカジュアル商品に舵を切った柳井正社長の

経営力は素晴らしく、今後誰が次を担っていくか

が課題である。

問題と目的

今やユニクロ（ファーストリテイリング）は世

界第3位（2021年）のアパレルブランドに成長し

た。ユニクロはダサい、恥ずかしいと言われてい

る時代もあったが、今では老若男女が足繁く通う

世界的アパレルブランドに成長した。ユニクロで

いいではなく､ユニクロが良い､に変化している。

あえてロゴを消し、シンプルなデザインでコーデ

ィネートを容易にした戦略が功を奏した｡｢ファス

トファッションに属し、高品質でありながら低価

格＝ユニクロ」を国内外に印象付けた。ここまで

成功を収めたユニクロが今後目指しているのは、

世界1位のアパレルブランドになることである。

この目標を達成するために行ってきた戦略と、今

後のユニクロについて考察していく。

方 法

家計調査・他社のHP・ファーストリテイリング

決算報告書2021などを通じて､国内外のファッシ

ョン業界の戦略と動向を調査した。その中で、成

功を収めた今までのユニクロ戦略と近年の戦略。

動向を分析する。

結 果

（
“

高価格
一

引用文献

ファーストリテイリング（2021） 「2021年8月期

統合報告書」
フ
ァ
ッ
シ
ョ
ン
性

実
用
性 https://www.bstretailing com/ip/ir/librarv/pdWar2

●
021.pifアクセス日2022年12月8日

矢野経済研究所（2022） 「国内アパレル市場に関

する調査」 （2022年）

f壁価格

ユニクロの強みは、「機能性十低価格」を実用性

の高い定番商品に埋め込み、長期的な販売につな

がっている点である。少子高齢化などから継続的

な成長が見込めない日本で、ターゲットを絞る事

なくベーシックカジュアルの日常着であることも

重要である。更に、現状に満足せず海外進出やコ

ラボ商品開発などで成長を続け、売上増加が期待

できる。この姿勢が日本のアパレル業界の先陣を

https:"Www.vano.co.ip/bress-release/show/bres

sid/3107アクセス日2022年12月8日

注)2023年度卒業論文指導教授：山澤成康先生



卜

eスポーツの現状
盛谷彩愛

(跡見学園女子大学マネジメント学部マネジメント学科）

ないか。またゲームをしたい欲しいと思っても簡

単にゲーム機器やPCを買うことは難しいので気

軽にゲームをできる空間が増えればよいと考える。

ソフト別の賞金総額ランキング

ゲームタイトル 百万ドル主な開発･配信企紫 発売年

問題と目的

近年少しずつeスポーツという単語が耳に入る

機会が増えてきているのではないか。しかし日本

ではまだまだeスポーツの発展が乏しく海外に比

べると少ないのが現状だ。そこで日本と海外のe

スポーツに対する現状の比較をしていく。まずは

そもそもeスポーツとは何か、 日本のeスポーツ

の歴史やeスポーツの種類、 日本と海外の競技人

口、賞金金額を比較していく。

へそもそもeスポーツはどのように定義されてい
少 るのだろうか。一般社団法人日本eスポーツ連合

では“｢eスポーツ(esports)」とは、 「エレクト

ロニック・スポーツ」の略で、広義には、電子機

器を用いて行う娯楽、競技、スポーツ全般を指す

言葉であり、コンピューターゲーム、ビデオゲー

ムを使った対戦をスポーツ競技として捉える際の

名称｡”と定義している。

方 法

ネットで調べたり、新聞や別の方が書いた論文

の内容を参考にした。

結 果

eスポーツは主に以下のものが挙げられる。①

FPS@TPS③格闘対戦ゲーム④レース･スポーツ

ゲーム⑤パズルゲーム⑥MOBAmTSがある。

冷日本のeスポーツの競技人口はゲーミングバン
クのサイトによると約390万人と言われており、

世界で見ると日本は4％以下の競技人口だそうだ。

一方で海外のeスポーツ競技人口は約1億人と言

われている。

ゲーム対戦競技「eスポーツ」でプレーヤーが

手にした賞金額をソフトごとに集計した。首位は

米バルブ・コーポレーションのタイトルで約3億

ドル（約450億円）だった。大手企業がスポン

サーとなり高額な賞金が市場拡大を下支えしてい

る。これに対して日本の高額賞金はPUBGMOBILE

JAPANLEAGUESEASON2(総額3億円）である。海

外に比べると少なく感じる。

日本でeスポーツが発展していくためにはJeSU

の主催の大会をもっと頻繁に開催することや、賞

金額を増やすことで興味を持つ人も増えるのでは

バルブ･コーポレーション(米）

工ピックゲームズ(米）

パルプ(米）

テン･セント(中)※

テンセント<中）

ブルーホール(雑)※蕊

ブルーホール(輯）

アクテイビジョン･ブリザード(米）

アクテイビジョン･ブリザード(米）

ユーピーアイソフト(仏）

アクテイビジョン･ブリザード(米）

工ビック(米）

アクティピジョン･ブリザード(米）

工レクトロニック･アーツ(米）

スマイルゲート(輯）

テンセント(中)峯

バルブ(米）

ガレナ(シンガポール）

アクティビジョン･ブリザード(米）

ウィザーズ~オブ･ザ,コースト(米）

2013

2017

2012

2009

2015

2017

2017

2010

2016

2015

2014

2015

2015

2019

2007

2020

2000

2017

2020

2018

1 1ドータ2 309.6

2フォートナイト 143．0

s3講ﾔ職孟尭ブ 140.6
4リーグ･オブ･レジエンド 95．9

5アリーナ･オブ･ヴァラー 58．7

6PUBGモバイル 58．6

7 PUBG 48．7

8スタークラフト2 38．2

9オーバーウオッチ 34．3

10レインボーシツクス･シージ 30．5

11ハースストーン 28．8

12ロケツトリーグ 25．6

13ヒーローズ･オブ･ザ･ストーム 18．4

14エーペックスレジェンズ 15．1

15クロスファイア 14．3

16ヴァロラント 14．0

17カウンターストライク 13．6

18ガレナ･フリー･ファイア 11．9

19号製i湾ﾃﾕｰﾃf： 9.4

20夢潔争:ｻ･ｷﾔｻﾘﾝｸ~ 9．4

（注)E""tsEaIMUsの禦針データを鍋計。
峯は傘下の米ライアットゲームズ､澱幾晦テンセントカ←鄙間発･虚侭に聞わる

考 察

日本と海外のeスポーツに対しての違いについ

て述べてきたが全体的に日本は遅れていることが

分かる。 eスポーツに対して肯定的で取り入れて

いこうという考え方が海外に比べるとまだまだ足

りていないと感じる。競技人口も日本では約390

万人のところ海外では約1億人とかなりの差があ

ることがわかった。eスポーツが認められて「プ

ロゲーマー」が「スポーツ選手」として認められ

ていってほしいと考える。徐々に日本でも大会が

開催せれるようになり、高額賞金の大会も増えて

きているのでその動きが続いていき大会の規模が

拡大していくことが今後のeスポーツ業界の発展

に繋がっていくのではないか。

引用文献

日本経済新聞(2022) ｢eスポーツ賞金、米バ

ブル450億円で首位」 2022年11月7日

2022年12月12日

注)2022年度卒業論文指導教授：山澤康成先生



アニメ「SPY×FAMILY」におけるヒット分析
吉村奏美

(跡見学園女子大学マネジメント学部マネジメント学科）

み始めるきっかけとなった。また、漫画アプリで

ある「少年ジャンプ＋」はスマホアプリ版に限

り、 1話から最新話までを無料で読むことがで

き、この誰でも無料で気軽に読むことができる点

がファンの増加に繋がった。無料で読むことがで

きるにも関わらず、多く売れていることから、何

度も読みたいと感じる読者が多いと考えられる。

問題と目的

日本のアニメは世界で高い評価を受けており、

国をまたいで数多くのファンが存在する。 「機動

戦士ガンダム」や「エヴァンゲリオン」をはじめ

とし、 「0NEPIECE」 「ドラゴンボール」 「ジブリ」

「進撃の巨人」 「鬼滅の刃」など、大ヒット作品

は数えきれないほど存在する。2021年、 「SPYx

FAMILY」はアニメ化をきっかけに急激に大ヒット

した。本研究では「SPY×FAMILY」の大ヒットし

た要因について明らかにすることを目的とする。

結 果

雷池・高橋(2016)の分析と同様に、 「SPYX

FAMILY」もストーリー、キャラクター、音楽、作

画、声優、どの視点から見ても優れていた。起用

された人気アーティストや人気声優を通じてだけ

でなく、 TIKTOKなどのSNSによって隔てなく老

若男女に広まり、気軽に原作を無料で全巻読むこ

とができるという点が、結果として多くのファン

を生み出した。作品に興味を持った人を落胆させ

ることなく、丁寧に描かれた高質な作画、キャラ

クターを見事に演じた声優の演技力が、視聴者の

想像を超えたクオリテイであり、総体的に高い評

価を得たことが大ヒットに繋がった。

へ

〃

方 法

本研究では、ストーリーやキャラクター、声

優、音楽の要素を中心に、 「SPY×FAMILY」の成

功要因を分析する。また、それらの要因をふまえ

て大ヒットした他作品と比較し、先行研究を元に

大ヒットアニメの特徴を考察する。

先行研究

雷池・高橋(2016)らは、アニメ「進撃の巨人」

のヒット要因について研究をした。雷池・高橋

(2016)らによると、視聴者側、制作サイド側共

に、作画（アクション)、ストーリー、音楽、キ

ャラクターが「進撃の巨人」の人気となった根原

であると分析している。雷池・高橋らは、 「広い

分野のユーザーを吸引できる高質な話題性の高い

アニメは、 日本アニメを世界に展開し、成功する

可能性が考えられる｡」と述べている。

考 察

大ヒットアニメを生み出すには、ストーリーや

個性的なキャラクターだけでなく、オープニング

やエンディングを歌うアーティストや主要キャラ

クターを務める声優、 SNSでの拡散や広告などを

通じて、原作ファン以外の多くの人と繋がるきっ

かけを作り、どれだけ沢山の人に作品を知っても

らい、新規のファンを得ることができるかが重要

である。そして、原作ファンや新たに得られたフ

ァンを落胆させずに、高評価を得られるクオリテ

ィが求められる。

引用文献

雷池・高橋光輝（2016）

「アニメ”進撃の巨人”におけるヒット分析」

『研究報告デジタルコンテンツクリエーション」

へ

人気の引き金となった要因

「SNS流行語大賞2022」では、 「アーニヤ語」

がノミネートされ、TikTokでは、 「アーニャを知

ると世界が平和に、アーニャピーナッツが好き」

というアーニャの台詞と、グリフィンの「TieMe

Down」で制作された音源に合わせて左右に目を動

かす動画が、若者の間で人気となった。 「TikTok

流行語大賞2022」では、 「アーニヤピーナッツが

好き」がコトバ部門賞を受賞した。TikTokでの

音源や動画の拡散により、 「SPY×FAMILY」 とい

う作品自体を知り、多くの人がアニメや漫画を読

注)2022年度卒業論文指導教授：山澤成康先生


